

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 28 de febrero de 2017.



La UAEM en la prensa:

Familiares de desaparecidos exigen participar en exhumación de fosas de Jojutla

Estatal:

Beca Salario incrementa el número de beneficiados

Nacional:

Aprueba el Senado en comisiones los cambios educativos para repatriados

Internacional:

México y Brasil, opciones para probar la vacuna del zika en uno o dos años

La UAEM en la prensa:

Familiares de desaparecidos exigen participar en exhumación de fosas de Jojutla

Luego de que la Fiscalía General del Estado (FGE) de Morelos anunciara que el próximo 6 de marzo iniciarán los trabajos de exhumación de los cuerpos inhumados en las fosas comunes de Jojutla, con el fin de elaborar perfiles genéticos que permitan la identificación de los cadáveres, familiares de personas desaparecidas exigieron participar en ese proceso. Y es que a diferencia de las fosas clandestinas de Tetelcingo, en Cuautla, donde fueron exhumados más de 100 cadáveres inhumados clandestinamente por la FGE; en el caso de Jojutla no están convocadas a participar ni la PGR, ni la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ni los colectivos de familiares de personas desaparecidas. “Sabemos que el Fiscal ya declaró que se abren el día 6, pero no nos ha avisado y nosotros sabemos que tampoco ha sido convocada PGR; esos no fueron los acuerdos que quedaron cuando se abrió Tetelcingo. En Tetelcingo se llegó a un acuerdo de que todos los que trabajamos en las fosas de Tetelcingo se iban a convocar para las fosas de Jojutla y ahora resulta que nada más es Fiscalía y algunas familias”, dijo Angélica Rodríguez Monroy, madre de Viridiana, joven desaparecida. Edith Hernández, cuyo hermano fue hallado en las fosas clandestinas de Tetelcingo, dijo que buscarán una reunión con el Fiscal General del estado, Javier Pérez Durón, para exigirle que autorice su participación en la apertura de las fosas de Jojutla. “Están haciendo mención que se van a abrir las fosas de Jojutla, en lo cual nosotras no hemos sido convocadas, ninguna integrante de la asociación civil ha sido informada de nuestra participación, por lo tanto vamos a hacer una cita para mañana con el Fiscal donde nos muestre, donde nos explique su marco de exhumación de las fosas de Jojutla”, dijo. Los colectivos de familiares de personas desaparecidas deben participar activamente en la exhumación con el fin de darle transparencia y certeza a los trabajos de identificación genética, mencionó. “Nosotros tuvimos un papel muy importante y queremos seguirlo haciendo, queremos seguirle dando esa transparencia al proceso y la tranquilidad a las familias de que se les está regresando realmente su familiar, porque en otros estados ha sucedido que les entregan otro cuerpo que no es el de su familiar”, dijo Rodríguez Monroy. Además de la PGR y la UAEM, los familiares exigen que participen las comisiones de derechos humanos del país y del estado de Morelos. “Que se integre la PGR y también para que se integren varias comisiones, como la de derechos humanos, la estatal, la nacional, porque así se obtuvo una veracidad, a base de participación de todos, de todas las familias, entonces nosotras queremos participar”, dijo Hernández Torres. Los familiares también anunciaron que esta semana serán entregados otros dos cuerpos exhumados de las fosas de Tetelcingo de Cuautla, los cuales ya fueron identificados por sus familiares. Añadieron que a partir del 6 de marzo la Policía Científica del país recabará muestras de ADN de personas con familiares desaparecidos, con el fin de confrontarlas con las bases de datos de la PGR.

La Unión de Morelos, p.9, (Héctor Raúl González), <https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/103109-familiares-de-desaparecidos-exigen-participar-en-exhumacion-de-fosas-de-jojutla.html>

El Regional del Sur, p.4, (Erick Abraján Juárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87105>

Colectivo solicita informes sobre fosa clandestina en Minatitlán

Integrantes del colectivo Familiares en Búsqueda Coatzacoalcos, de Veracruz, se apostaron ayer afuera de un terreno propiedad de Petróleos Mexicanos (Pemex), asegurado el domingo pasado por la Fiscalía General del Estado (FGE), ante el posible hallazgo de un panteón clandestino con indicios de cadáveres, dijo un funcionario de la fiscalía. (...)

Exhumarán restos en Morelos

La organización Búsqueda de Familiares: Regresando a Casa Morelos AC, de Morelos, invitó a familiares de desaparecidos a realizarse muestras de ADN, del 6 al 10 de marzo, para que sean cotejadas con los restos exhumados de las fosas de Tetelcingo, y los que se desentierren en Jojutla la próxima semana. La organización precisó que los estudios serán en la parroquia Nuestra Señora del Carmen, en Cuautla, los días 6 y 7 de marzo; el 8 y el 9, en la Preparatoria 4 de la Universidad Autónoma de Morelos, en Jojutla, y el 10 de marzo, en la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) en Morelos, con sede en Cuernavaca. En Guerrero, cinco colectivos que demandan presentar con vida a mil 500 personas desaparecidas exigieron al gobernador Héctor Astudillo y al presidente Enrique Peña Nieto actuar de inmediato, pues la situación de los derechos humanos es muy grave. Los colectivos reclamaron que Astudillo haya otorgado 45 millones de pesos al Teletón y a ellos les quiera dar sólo 9 millones de pesos de los 25 que pidieron para buscar a sus familiares desaparecidos y asesinados.

La Jornada, p.27, (Eirinet Gómez, Rubicela Morelos y Sergio Ocampo).

<http://www.jornada.unam.mx/2017/02/28/estados/027n1est?partner=rss>

Se une Rabindranath a festejos por 74 aniversario de la FCAlyE de la UAEM

Se unió el senador del partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), Rabindranath Salazar, a la celebración de los 74 años de la Facultad de Contaduría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos quien además, participó en la presentación del proyecto de construcción del nuevo edificio de la Facultad de Contaduría que contará con una inversión de 50 millones de pesos. Y se dijo orgullosamente “Venado” al ser

egresado de la máxima casa de estudios de Morelos, y se unió a las festividades universitarias, “es mi alma mater, me emotiva reencontrarme con compañeros, con mis maestros a quienes hoy se les hace un reconocimiento, y con las autoridades de la máxima casa de estudios con quienes hemos unificado esfuerzos para lograr verdaderos cambios en beneficio de la comunidad universitaria”, dijo. Aseguró que desde el senado de la República, se ha tenido que trabajar de manera conjunta con las nuevas generaciones de universitarios del estado de Morelos como del resto del país, porque es indispensable que cuando se tenga en el discurso el tema de educación, se debe ser congruente y llevar el discurso a los hechos. También se dijo motivado que a través de la iniciativa de todos se logró la gestión de 50 millones de pesos para la edificación de la Facultad de Contaduría, Administración, Informática y Economía (FCAlE), que sin duda permitirá el fortalecimiento y calidad educativa de los jóvenes universitarios actuales y para las próximas generaciones”, afirmó el senador. El Senador de MORENA aseguró que en la actualidad se debe estar preparado para hacerle frente a los retos locales, nacionales e internacionales, por ello “debemos buscar que los universitarios se vinculen a las empresas o iniciativa privada para obtener experiencia laboral, tenemos que estar preparados para hacerle frente a las políticas internacionales que intenta implementar el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, en donde estamos generando acciones y presentando iniciativas donde exista la protección de mexicanos y mexicanas en el extranjero, tal y como lo propusimos en el año 2013”, recordó. “La educación debe ser un tema prioritario, no tan sólo en el discurso, debe ser un eje de unidad, fortalecimiento y un avance continuo. La gestión para la edificación de la nueva facultad, ha sido una tarea de todos y sé que con el compromiso de los directivos y la autoridad de la máxima casa de estudios, estaremos inaugurando esta importante obra para la UAEM”, señaló el senador Rabindranath Salazar, quien al término del evento recorrió la exposición fotográfica “74 años de historia” de la Facultad. El evento de Aniversario, estuvo encabezado por el Rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; la directora de la Facultad de Contaduría, Administración, Informática y Economía, Laura Patricia Ceballos, así como Jesús Ocampo Zavaleta, Consejero Universitario; Julián González Nava, Consejero Universitario y Filiberto Suárez Díaz, coordinador de Infraestructura.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87102>

Incendio en Chamilpa dañó 15 hectáreas de zona arbolada

Autoridades estatales y federales llamaron a la población a reportar cualquier incendio forestal con el propósito de reducir los tiempos de respuesta y evitar que este tipo de siniestros tomen proporciones mayores. Con la conflagración de este lunes, suman 63 casos reportados con una afectación superior a las 480 hectáreas. Ayer lunes gran parte del Valle de Cuernavaca se cubrió con una intensa humareda, debido al incendio ocurrido en el poblado de Chamilpa, que dañó 15 hectáreas. En las labores para sofocarlo participaron 29 brigadistas de la Comisión Nacional Forestal, la Secretaría de Desarrollo Sustentable del estado, de protección civil de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y voluntarios de esa comunidad. Durante las primeras horas del siniestro el humo se percibió intensamente en el campus universitario, sin embargo las autoridades decidieron que no era necesario el desalojo oficial de las instalaciones de la UAEM. Algunos estudiantes decidieron retirarse por las molestias ocasionadas por el humo. En días recientes se incrementó el número de incendios, pues al avanzar la temporada de calor el material orgánico se va secando, lo que se convierte en un combustible natural. Ante esta situación, el director de atención de emergencias, Miguel Ángel Rodríguez Guerrero, pidió a la población dar aviso inmediato en cuanto observen fuego en zonas forestales y sobre todo colaborar en la prevención de los siniestros. La Conafor informó que en lo que va del año ya suman 63 incendios forestales, con una superficie afectada de 482 hectáreas. El año pasado para esta fecha hubo 58 incendios y en el 2015 un total de 44 incidentes de este tipo. También en superficie la afectación en este año es mayor, pues en el 2015 el fuego había dañado poco más de 197 hectáreas; en el 2016 fueron 350 y en los casos que se han presentado en el 2017 ya se superan, como se ha referido, las 480 hectáreas.

La Unión de Morelos, p.6 y 10, (Tlauri Preciado y sin firma),
<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/103106-incendio-en-chamilpa-dano-15-hectareas-de-zona-arbolada.html>

Estatal:

Beca Salario incrementa el número de beneficiados

El programa Beca Salario llega cada vez a más estudiantes. En la convocatoria extraordinaria para el presente ciclo escolar se pre-registraron cinco mil 538 aspirantes, una vez que sean validados por las instituciones educativas el padrón de becarios llegaría a más de 119 mil. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior, informó que a partir del dos de marzo se enviará a las escuelas las tarjetas bancarias de los estudiantes de educación Media Superior y Superior que atendieron la convocatoria y cumplieron todos los requisitos para recibir la beca.

La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma).

Demandan destitución del director del Cenidet

Profesores e investigadores del Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet), con sede en Cuernavaca, solicitaron la renuncia inmediata del director Víctor Hugo Olivares Peregrino, ante el cúmulo de abusos y arbitrariedades en contra de los más de 100 trabajadores. José Luis Ramírez Alcántara, secretario general de la sección D5-62 del Cenidet, agregó que el directivo ha cumplido con su periodo al frente del organismo, como lo marca el reglamento. Además, lo señaló como responsable de promover un ambiente laboral adverso y de opacidad en el manejo de los recursos que se destinan a ese instituto académico. Acompañado por su antecesor en la representación sindical, Manuel Adam Medina, acusó que Olivares Peregrino aplica la normatividad a rajatabla.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/demandan-destitucion-del-director-del-cenidet>

Nacional:

Aprueba el Senado en comisiones los cambios educativos para repatriados

El Senado aprobó por unanimidad en comisiones las reformas a la Ley General de Educación que permitirán la incorporación al sistema educativo nacional, en todos sus niveles –educación básica, media superior y superior–, de los migrantes mexicanos que sean repatriados por Estados Unidos. Con estos cambios también se autoriza que los connacionales que han realizado estudios fuera del país puedan tramitar su revalidación y equivalencias parciales. Peña Nieto envió esa reforma para que el país pueda estar en condiciones de recibir e insertar en el sistema educativo nacional a los “miles de estudiantes que se prevé serán deportados por la administración del presidente Donald Trump, entre ellos los llamados dreamers”. Los senadores integrantes de las comisiones de Educación y la de Estudios Legislativos modificaron 13 artículos a la Ley General de Educación, en lugar de reformar sólo seis de esos ordenamientos, como propuso el Ejecutivo federal. Con los cambios a dicha ley “se garantiza que todas las personas que habitan en el país tendrán las mismas oportunidades para transitar por todos los tipos y niveles del sistema educativo nacional”. Asimismo, se eleva a rango de ley la facultad de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para fijar normas de control escolar que faciliten en el caso de la educación básica la inscripción, reinscripción, promoción, regularización, acreditación y certificación de estudios de los educandos.

La Jornada, p.4, (Víctor Ballinas).

Reforma, p.4, (Sonia del Valle).

El Universal, p.5, (Alberto Morales).

La Crónica, p.2 y 8, (Alejandro Páez).

Excélsior, p.10, (Leticia Robles de la Rosa).

El Economista, p.65, (Leopoldo Hernández).

Apoyo para estudiantes deportados

Para que las políticas migratorias no frenen su formación, México está preparado para apoyar a los estudiantes. Debido a las medidas migratorias que ha emprendido el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, miles de estudiantes están en peligro de ser deportados a México y perder su formación profesional, por lo que universidades nacionales y el gobierno del país han anunciado medidas. Desde el portal de la Presidencia de la República se anunciaron diversas acciones que, a partir de febrero, se implementan para garantizar la revalidación de estudios que hayan realizado niños y jóvenes mexicanos que regresan al país. El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, declaró que: la revalidación de los estudios se sustentará en la confianza que habremos de tener en aquellos que regresen, a partir de lo que manifiesten haber cursado en otra parte, y también en los conocimientos que acrediten, con un proceso mucho más ágil y mucho más rápido. En ese sentido aseguró que la revalidación de estudios y títulos obtenidos en el extranjero será un proceso casi automático, pues se eliminarán requisitos como las traducciones oficiales y la apostilla. Incluso, en el caso de la educación primaria y secundaria no será necesario exhibir documentos; bastará con la presentación de un escrito de parte de los interesados. En el caso de universidades y politécnicos casi todo el proceso recaerá en las diferentes instituciones de educación superior. Con el objetivo de facilitar la inserción al Sistema Educativo Nacional de cualquier estudiante que regrese al país, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), así como la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES), se comprometieron a desarrollar, de manera rápida y oportuna, instrumentos de nivelación y tutoría. La Secretaría de Educación Pública (SEP) por su parte anunció que contará con un departamento especial para atender las necesidades de los estudiantes migrantes, y aseguró que trabajará con gobernadores y autoridades locales para establecer los mecanismos de coordinación necesarios.

El Universal, p.6, (Ariadna Cruz).

Acogerá el IPN a estudiantes que sean deportados

Los mexicanos que sean deportados de Estados Unidos por las políticas del presidente Donald Trump, y que por esa razón vean truncada su formación superior, tendrán la posibilidad de ingresar, revalidar sus estudios, certificarse, obtener un título o cualquier grado académico en el Instituto Politécnico Nacional (IPN). El Consejo General Consultivo (CGC) de la casa de estudios aprobó la propuesta presentada por el director general del Politécnico, Enrique Fernández Fassnacht. Con ello, el IPN se convirtió en la primera institución de educación superior del país en presentar un programa de esa naturaleza avalado por sus órganos de gobierno. El acuerdo asienta incluso que se otorgarán becas por un año, con posibilidades de renovarla. Fernández Fassnacht planteó el acuerdo durante la sesión del CGC efectuada ayer. El documento asienta que el IPN “otorgará, de manera gratuita y expedita, la revalidación de estudios y, en su caso, la expedición de certificados, títulos o grados académicos, a aquellos mexicanos con estudios parciales o totales realizados durante su permanencia en Estados Unidos, y que a partir del 20 de enero de 2017 se vean en la necesidad de regresar”.

La Jornada, p.3, (Emir Olivares Alonso),

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/politica/politecnico-nacional-revalidara-mexicanos-repatriados-milenio-noticias_0_910709244.html

24 Horas, p.5, (Alejandro Suárez).

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012097.html>

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/02/27/revalidara-ipn-estudios-de-repatriados-de-eu>

La Casa Hidalgo, lista para recibir “dreamers”

La Máxima Casa de Estudios está lista para recibir a “dreamers” pero además, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) integró el Programa Puentes en apoyo a los jóvenes que sean deportados y que quieran seguir estudiando, así lo señaló el rector de la Casa de Hidalgo, Medardo Serna González. En entrevista, el rector de los nicolaitas dijo que hasta el momento la Universidad Michoacana no tiene ningún caso de jóvenes que hayan sido deportados y que quieran ingresar para seguir estudiando una carrera, aun así ya existe un equipo de trabajo al interior de esta casa de estudios listo para entrar en acción en caso de ser necesario.

El Sol de Morelia, p.6, (Delfino García).

Premio ambiental a instituto de la UNAM

El Instituto de Energías Renovables de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con sede en Temixco, Morelos, recibió el Distintivo Ambiental UNAM en el nivel oro por el desempeño ambiental de su comunidad. La condecoración la otorgó el Programa Universitario de Estrategias para la Sustentabilidad (PUES), responsable del reconocimiento que se da a empresas e instituciones, tanto públicas como gubernamentales dentro o fuera de la UNAM, que busquen desarrollar planes de trabajo en este tema. La directora del PUES, Mireya Ímaz Gispert, destacó que el instituto es la primera instancia universitaria en lograr el máximo nivel y el director de la entidad, Antonio del Río Portilla, aseguró que “es resultado del esfuerzo de toda la comunidad (...) y ha incidido en políticas de manejo responsable al interior de esta entidad”.

La Jornada, p.33, (Notimex).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012067.html>

Alfredo Barrera propone educación mixta en la UAEMéx

El aprovechar las tecnologías e implementar licenciaturas mixtas, con materias en línea y otras presenciales, permitiría incrementar en 30 por ciento la oferta educativa de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) en los próximos años, indicó el candidato a rector, Alfredo Barrera Baca. Entrevistado previo a su comparecencia en la Facultad de Química, donde se reunió con estudiantes, administrativos, profesores e investigadores, indicó que es necesario aprovechar las nuevas habilidades de los alumnos para que algunas materias las tomen en línea, lo cual permitiría desahogar salones y pupitres. “Los jóvenes tienen muchas habilidades que necesitamos explotar”, dijo, y además propuso aumentar las opciones educativas con nuevos programas de estudio que atiendan las necesidades del mundo, donde la UAEM debe tener presente su sentido social.

Milenio, (Claudia Hidalgo), http://www.milenio.com/region/propone-Alfredo-Barrera-licenciaturas-mixtas-UAEMex-milenio-noticias_0_910709032.html

UAEMéx espera aumentar montos para investigación

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), espera incrementar de manera sustancial el monto de recursos para investigación que el año pasado cerró en 44 millones de pesos de los cuales 43 millones fueron obtenidos de manera externa, a través del Conacyt, la Comunidad Europea, entre otras instancias. La secretaria de Investigación, María del Rosario Pérez Bernal, que mucho del dinero depende de

las gestiones y el tipo de proyectos que someten a concurso, donde destacan en 2016 los conseguidos en la Comunidad Europea para financiar una indagación a la cual destinaron 2.4 millones de pesos. Esto fue novedoso durante el ejercicio fiscal pasado ya que no se había logrado en otros años, y ocurrió gracias a la integración de una propuesta que fue medida con otras instituciones del país y América Latina, donde al final se decidieron por la propuesta de la casa verde y oro. Entre 2015 y 2016 el crecimiento de la cifra involucrada en investigación fue de 15.7 por ciento, al pasar de 38 a 44 millones de pesos. Para este año el escenario no es tan halagador por las condiciones económicas del país, pero tienen claro que esto dependerá mucho de la calidad de las iniciativas científicas. En total, el año pasado financiaron 91 proyectos. De ellos destaca de la Autónoma mexiquense, la cual destinó un millón de pesos para "La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos a 100 años".

Milenio, (Claudia Hidalgo), http://www.milenio.com/region/UAEMex-espera-aumentar-montos-investigacion-milenio-noticias_0_910709019.html

Química genera 2.5 mdp anuales; exigen mejorar infraestructura

Investigadores, profesores y alumnos de la Facultad de Química de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), demandaron que un porcentaje de los recursos generados por la venta de servicios en este espacio académico se queden en esta institución para renovar equipo y "vender" más, sino matarán a la "gallina de los huevos de oro". En promedio, señalaron, a través de sus laboratorios generan 2.5 millones de pesos anuales como ingresos, los cuales se van de manera directa a la bolsa general de la UAEMéx y ellos no ven cuántoreturna para equipamiento y mejorar las áreas que generan los servicios demandados por la industria, principalmente. Durante una plática con el candidato a rector, Alfredo Barrera, investigadores y académicos refirieron que necesitan garantizar la actualización tecnológica de esta Facultad para estar al nivel de las demandas y seguir siendo considerada como una de las mejores en todo el centro del país.

Milenio, (Claudia Hidalgo), http://www.milenio.com/region/facultad_de_quimica-recursos-infraestructura-uaemex_0_910709276.html

Pocas propuestas concretas de aspirantes a dirigir FyL, frente a un auditorio lleno

Los académicos que competirán por la dirección de la Facultad de Filosofía y Letras (FFyL) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para el periodo 2017-2021 expusieron algunas propuestas para la entidad. Rafael Guevara Fefer, Jorge Linares Salgado y Carlos Oliva Mendoza participaron en un debate que registró lleno total en el Aula Magna, el cual estuvo organizado por consejeros de la facultad. Además de presentar sus proyectos, respondieron diversas preguntas de estudiantes y académicos. Uno de los temas que se les plantearon fue el hostigamiento sexual en la facultad, que ha sido denunciado por alumnas y profesoras. Se les preguntó por las acciones para combatirlo, en caso de ser elegidos por la Junta de Gobierno.

La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso).

Edomex, en los primeros lugares en materia de Ciencia y Tecnología

Durante la ceremonia de entrega del Premio Estatal de Ciencia y Tecnología 2016, el gobernador, Eruviel Ávila Villegas, informó que la entidad se ubica entre los primeros sitios en esta materia, gracias a la inversión en sectores como el educativo. Indicó que en lo que va de su administración el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt) ha brindado más de 11 mil becas con una inversión mayor a 293 millones de pesos, desde para la educación dual, de posgrados nacionales e internacionales, así como de tesis de licenciatura y posgrado, sumadas a las por la Secretaría de Educación. La entidad, aseguró, está en el segundo lugar nacional, en cuanto al número de académicos que pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) con un total de mil 361; el tercero en solicitudes de patentes con mil 064, solo en lo que va de la administración; así como en el número de posgrados registrado en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad con 108 y en instituciones avaladas ante el Registro Nacional de Instituciones y Empresas dedicadas a este fin, sumando 644, así como el segundo sitio en el número de becarios del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) con más de 2 mil 900 alumnos.

Milenio, (Montserrat Mata), http://www.milenio.com/region/edomex-ciencia_y_tecnologia-inversion-eruviel_avila_0_910709236.html

El desarrollo profesional de docentes

Las reformas estructurales en materia de educación impulsadas por el gobierno de la República en 2013 están orientadas principalmente a cumplir con el tercer eje del Plan Nacional de Desarrollo de "lograr una educación de calidad para todos los mexicanos". La estrategia "La Escuela al Centro" que la reforma estableció, busca mejorar todos los factores que intervienen en la educación, reconociendo que los actores principales del proceso educativo son los docentes. El punto de partida de ese proceso de búsqueda de la calidad se centró en el desarrollo profesional de los docentes, iniciándose su evaluación diagnóstica, para conocer sus capacidades y oportunidades de mejora en sus responsabilidades educativas. A la par, la reforma previo la obligación del gobierno de proporcionar una formación continua de alta calidad a los docentes, con

dos propósitos: mejorar su práctica profesional mediante el fortalecimiento de sus habilidades pedagógicas y disciplinares y reconocer sus nuevas capacidades en su promoción laboral. La ANUIES fue invitada por el secretario de Educación Pública, maestro Aurelio Nuño Mayer, en noviembre de 2015, a contribuir en esas tareas formativas, a la luz de la participación destacada que nuestra asociación tuvo desde 2008 en el impulso de la Reforma Integral de la Educación Media Superior (RIEMS), mediante los programas de formación y certificación de profesores y directivos de ese nivel educativo: Profordems, Certidems y Profordir, en los cuales se formaron más de 100 mil docentes y que apuntalaron el avance del Sistema Nacional de Bachillerato. La ANUIES ha impulsado desde siempre la calidad de la educación. Si bien la evaluación de la educación superior despertó inquietudes en sus inicios, a finales de los años 80, por un supuesto atentado a la autonomía universitaria, su carácter voluntario y diagnóstico, así como la creación de programas gubernamentales de apoyo a la mejora continua, permitieron avanzar en el logro de la calidad. Hoy justamente, son las universidades públicas autónomas las que cuentan con la mayor proporción de programas evaluados y acreditados en el país. De esta manera, la ANUIES promovió desde los años 90 la creación de organizaciones de evaluación como los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval) y el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior (Copaes), asociaciones civiles que han asumido un papel relevante en la mejora continua y el aseguramiento de la calidad. En la educación superior y en la media superior, la evaluación de la calidad es ya una práctica cotidiana. Respecto de las reformas recientes, a la ANUIES le fue encomendada directamente por el subsecretario de Educación Básica de la SEP la formulación de una propuesta, sin precedente, de un Modelo para el Desarrollo Profesional Docente de ese nivel educativo que articule la formación significativa del docente con el aseguramiento de la calidad de los aprendizajes de los estudiantes. En esta tarea, próxima a concluir, se han involucrado más de 200 personas, tanto especialistas universitarios en el tema de la formación continua, como docentes en activo, en funciones de docencia en aula, supervisores y directivos de diversas modalidades de la educación básica. La propuesta está sustentada en el nuevo modelo educativo y plan curricular, en los Perfiles, Parámetros e Indicadores (PPI) de los docentes, y en los criterios de evaluación establecidos por la Coordinación Nacional del Servicio Profesional Docente, y está orientada hacia la formación del docente en sus ámbitos personal, social, pedagógico y disciplinario. De aplicarse, constituirá un modelo innovador para el desarrollo docente en todo el país pues, a la vez que garantiza la calidad en la formación, conserva las especificidades de los distintos entornos sociales, económicos, ambientales y culturales en los cuales se desempeñan los docentes.

El Universal, p.23, (Jaime Valls Esponda).

Crean sustancia que ayuda a producir saliva a pacientes con cáncer de cabeza

Científicos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) crearon un compuesto terapéutico líquido que estimula la producción de saliva y está enfocado en aportar alivio a los pacientes con cáncer de cabeza o cuello que pierden células de las glándulas salivales cuando reciben radioterapia. Los doctores Tomás Quirino Barreda y Norma Noguez Méndez, del Laboratorio de Farmacia Molecular y Liberación Controlada de la UAM-Unidad Xochimilco (UAM-X), encabezaron el desarrollo e informaron que en la actualidad ya hay otros medicamentos que también estimulan algunas glándulas generadoras de secreciones, pero no existía uno específicamente para las glándulas salivales y por eso, en México, los pacientes usan algunas gotas para los oídos, rebajadas, para estimular su producción de saliva cuando han perdido numerosas células salivales por radioterapias. Los autores del desarrollo ya solicitaron un registro de patente para esta sustancia, pero están a la espera de respuesta de este procedimiento que iniciaron en 2013 ante el Instituto Mexicano de Propiedad Industrial. La muerte de células de glándulas es un proceso patológico llamado gerostomía, que se presenta principalmente por la exposición de los pacientes a quimioterapias contra el cáncer, pero también puede aparecer cuando hay abuso de algunos fármacos, por ejemplo los que sirven para controlar los nervios, llamados ansiolíticos.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012129.html>

Ve Saúl García inminente el estallamiento de la huelga

Al no presentarse —por cuarta ocasión— las autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro a la audiencia conciliatoria en la Junta de Conciliación y Arbitraje con el comité encabezado por Saúl García Guerrero, el docente manifestó que ve inminente el estallamiento a huelga el próximo miércoles 1 de marzo. El académico, quien tiene la toma de nota por parte de la autoridad laboral, señaló que de no acudir los representantes de la casa de estudios a negociar con su comité en estas 48 horas que quedan, entonces se efectuará el procedimiento de suspensión de labores en todos los planteles e instalaciones. “En citaciones previas he dicho que esta incomparecencia es un rechazo a la negociación, por lo que al SUPAUAQ no le quedará otro remedio que ejercer la huelga, en caso de que en estos días no comparezca la autoridad universitaria”, apuntó García Guerrero. “No queremos afectar a la Universidad, sin embargo, ante la actitud de las autoridades les hacemos responsables por esta rebeldía; pero tendremos la puerta abierta (a las negociaciones) durante las próximas 48 horas”, agregó. Saúl García expresó que convocará a Asamblea

extraordinaria para que los maestros sindicalizados puedan expresar si consienten o no en estallar a huelga, dado que a este comité no se le ha hecho llegar ningún ofrecimiento formal por parte de la UAQ.

El Universal, (Lorena Alcalá)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/28-02-2017/ve-saul-garcia-inminente-el-estallamiento-de-la-huelga>

Lobo descarta universidad patito en la GAM

Será en septiembre cuando abra sus puertas la Universidad de la delegación Gustavo A. Madero, la cual no será "patito" como las de Morena, anunció el delegado Víctor Hugo Lobo. Durante su comparecencia ante la Comisión de Administración Pública Local de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) expuso que este centro de estudio sí contará con el Registro de Validez Oficial de Estudios (RVOE), para no engañar a los estudiantes. "Ésta es una universidad, decirlo de a veras, es una universidad seria, profesional, no de aquellas que, no quisiera calificar, pero que de manera lamentable intentan jugar con la ilusión y la esperanza de las familias, en donde se ha dicho de escuelas patito, en donde terminarán los jóvenes sin tener validez oficial en sus estudios", comentó. Explicó que no improvisaron y tuvieron diálogos y pláticas durante muchos meses con diferentes instancias de educativas como la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), después con el director general del Instituto Politécnico nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, y recientemente con autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Crónica de Hoy, (Omar Díaz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012106.html>

El Universal, (Diana Villavicencio)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/02/28/este-ano-universidad-y-hospital-en-gam>

Identifican proteínas que podrían ser indicadores de preeclampsia

La doctora Yamilé López Hernández, de la Universidad Autónoma de Zacatecas, identificó un grupo de proteínas que se producen en los riñones del cuerpo humano y aumentan en cantidad cuando una mujer embarazada ha comenzado a desarrollar preeclampsia, que es una elevación súbita de la presión arterial que ocurre en algunas mujeres durante el embarazo y si no se cuida desemboca en la muerte. El hallazgo fue publicado en la revista científica *International Urology and Nephrology*. La investigadora es parte del proyecto de contratación de científicos jóvenes para universidades de los estados, llamado Cátedras Conacyt. "El objetivo de este estudio fue evaluar las concentraciones de 12 proteínas presentes en la orina como un posible parámetro útil para medir el riesgo para desarrollar preeclampsia (PE). Como método de investigación se diseñó un Estudio de Control de Casos Localizados (Nested Case Control Study, en inglés) en el cual se midieron las concentraciones de proteína en la orina de mujeres con predisposición a desarrollar preeclampsia y también se midió la presencia de estas proteínas en mujeres embarazadas con presión arterial normal o normotensas", explica la investigadora mexicana en el artículo publicado en *International Urology and Nephrology*.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012127.html>

Metepec participa en la FIL con juego de lotería

El pasado fin de semana, Metepec tuvo intensa actividad cultural que se trasladó hasta la Feria Internacional del Libro (FIL) que se lleva a cabo en el Palacio de Minería en la Ciudad de México. En esta última, la maestra Flor Cecilia Reyes acompañada de la ilustradora Irma Bastida y la promotora cultural de Metepec, Paloma Cuevas, cantaron la tradicional "Lotería" en una actividad que resultó de gran atractivo para los asistentes y participantes en el Pabellón destinado al Fondo Editorial del Estado de México. Allí, las representantes de la conocida también como Original Tierra del Árbol de la Vida explicaron a los asistentes los elementos que conforman la Lotería y la importancia de crear sentido de identidad y pertenencia en la ciudadanía a través de dichos productos; asimismo, invitaron a conocer y disfrutar de las bondades y riqueza artística que tiene Metepec, al tiempo de obsequiar a los ganadores loterías del Pueblo Mágico.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012135.html>

Internacional:

México y Brasil, opciones para probar la vacuna del zika en uno o dos años

México y Brasil son candidatos a albergar las primeras pruebas de la vacuna contra el virus del Zika, que pueden tener lugar en uno o dos años, dijo el científico mexicano Arturo Reyes Sandoval, que desarrolla la inmunización en el Instituto Jenner de la Universidad de Oxford. "Para mí, como mexicano, sería muy motivante, muy gratificante, poder llevar esta vacuna y que se probara en nuestro país", afirmó Reyes al comentar vía telefónica a Efe la investigación que dirige en los laboratorios del Reino Unido. Con estudios de químico bacteriólogo y parasitólogo en la Escuela de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Reyes, de 46 años de edad, explicó que los responsables de la vacuna también han contemplado la

posibilidad de llevar las pruebas a Brasil. "Tenemos como idea principal realizarlas en México; es uno de los países afectados por este virus del Zika. Brasil es otra opción que estoy explorando, estableciendo contactos para trabajar en Brasil", señaló el investigador. Entre noviembre de 2015 y enero de 2017 se confirmaron en México 7.634 casos autóctonos de infección por el virus del Zika, mientras que en Brasil se contabilizaron 214.193 casos en 2016, lo que supone una incidencia de 104,8 casos por cada 100.000 habitantes.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012182.html>

Donan a Cal State acervo sobre historia y arqueología de México

La Universidad Estatal de California (Cal State, en inglés) en Los Ángeles, Estados Unidos, recibió en donación aproximadamente 8 mil libros sobre la historia y arqueología de México. Esta donación, que comprende tres colecciones: Nicholson, Glass y Ruwet, reúne ediciones facsimilares de códices mesoamericanos y crónicas coloniales, además de publicaciones escritas desde el siglo XVI hasta el siglo XX por autores como Bernardino de Sahagún, Diego Durán, Francisco del Paso y Troncoso, Alfredo Chavero, Alfonso Caso, entre muchos otros. Por ello, el 21 y 22 de abril en la Biblioteca John F. Kennedy de dicha institución, se exhibirán 114 de dichas joyas bibliográficas en la exposición Transcultural Dialogues: The Books of Mesoamerica and Colonial Mexico, en el marco del Simposio en homenaje a Eduardo Matos Moctezuma. Este conjunto de colecciones, convierte a la Biblioteca John F. Kennedy de la Universidad Estatal de California, según la docta opinión de algunos investigadores y coleccionistas especializados en Mesoamérica, en uno de los mejores acervos de su tipo en el mundo, explica Manuel Aguilar-Moreno, profesor investigador y co-curador de la exposición junto con Azalea Camacho y Angelene Campuzano.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012132.html>

Revelan impacto negativo en el medioambiente al producir una barra de pan

La producción de una barra de pan tiene impacto medioambiental porque contribuye a crear más gases de efecto invernadero, señala un estudio de investigadores británicos publicado hoy por la revista científica Nature.

Se calcula que cada año en el Reino Unido se venden doce millones de barras de pan, lo que lo convierte en uno de los alimentos básicos de la dieta británica, y, por ello, los científicos quisieron elaborar este estudio pionero para calcular las consecuencias de su elaboración en el medioambiente. Los investigadores de la Universidad inglesa de Sheffield analizaron el proceso completo de elaboración del pan, desde la cosecha y recolección del trigo, la molienda del grano, la producción de la harina, la cocción del pan y la elaboración del producto final, listo para ser vendido en las tiendas. Los resultados pusieron de manifiesto que el fertilizante de nitrato de amonio usado en el cultivo del trigo contribuye a casi la mitad, 43 por ciento, de las emisiones de gases de efecto invernadero que genera la producción del pan. El responsable principal de la investigación, el científico Liam Goucher, manifestó que "normalmente los consumidores ignoran el impacto medioambiental que tienen los productos que compran, sobre todo en el caso de la comida, de la que suelen estar más preocupados por si es saludable o por si ha sido hecha sin repercutir en el bienestar animal".

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1012128.html>